
retrouver sur le site Inter-

net de la Fondation.  

Thierry Cellier ensuite, 

éducateur à l'internat du 

lycée et resté en lien avec 

une cinquantaine de jeu-

nes de la Maison d'En-

fants où il travaillait avant. 

Une douzaine lui a répon-

du pour donner des nou-

velles. Nous en avons 

retenu huit dans ce Lien. 

Dans les deux cas, que 

les non cités se rassurent, 

nous ne les oublions pas. 

Enfin, en ce début de 

2022, avec toute l’équipe 

qui anime votre associa-

tion, je vous souhaite le 

meilleur pour 2022. 

B i e n v e n u e 

dans ce Lien 

Bocage, en 

tout début 

2022. Ce 

numéro est singulier à 

plus d'un titre. Ne vous 

attendez pas à y trouver 

les échos d'activités de 

votre association en 2021, 

il n'y en a pas eu. Et vous 

savez pourquoi. Cepen-

dant Le Lien s'est étoffé. 

D'abord, comme pour 

l'ADB News de 2020, 

vous reconnaissez le look 

signé Vanessa Colombier. 

Ensuite, la plate-forme 

Don Bosco, dont le Lien 

fait écho depuis quelques 

années, arrive enfin chez 

les adhérents. Osons y 

aller ! Le numérique peut 

être un levier de dynamis-

me et de rayonnement 

pour les ADB.  

Vous aurez aussi plaisir à 

lire des nouvelles de nom-

breux anciens, à un ni-

veau que je n'ai jamais 

connu dans le Lien Boca-

ge. Avec vous, je remer-

cie deux personnes qui y 

ont œuvré aux côté de 

vos élus ADB du bureau.  

Vanessa, chargée de 

communication à la Fon-

dation, a repris contact et 

interviewé près de trente 

anciens du lycée, depuis 

2020. Elle nous a confié 

un trésor de nouvelles à 

E D I T O R I A L  P A R  J - Y  M O I S A N  

L E S  A D B  R E D É M A R R E N T  M A L G R É  T O U T          

Ce Lien est normalement 

l’occasion de relater les 

actions  et événements 

marquants des ADB. Sauf 

que le virus continue de 

tout gripper. A l’heure de 

ces lignes, malgré la vac-

cination, une 5ème vague 

se profile et les autorités 

alignent les mesures pour 

la limiter. 

Notre redémarrage, déci-

dé avant ce nouvel as-

saut, a été réfléchi par le 

bureau depuis quelques 

mois. Sera-t-il à nouveau 

impacté ? Espérons que 

non ! Jusqu’à présent les 

ADB sont restés prudents 

… Le mode distanciel de 

notre AG fut sans doute 

un bon compromis entre 

relance et sécurité. La 

priorité du bureau est d’or-

ganiser, une première 

rencontre en présenciel 

que nous espérons tenir 

fin janvier (voir p.17). 

L’aspiration à nous retrou-

ver est légitime. C’est un 

ressort de notre vitalité. 

Espérons que 2022 verra 

la situation s’améliorer et 

nos rencontres revenir. 
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LIEN BOCAGE 2021—2022 

D A N S  C E  N U M É R O  :  

E D I T O  

L E S  A D B  R E D É -
M A R R E N T         

1  

A G –  A D M I N  

F A C E B O O K  

2  

P L A T E F O R M E  

R E N T R E E  S C O -
L A I R E  

3  

P A R O L E S  D ’ A N -
C I E N S  D U  L Y C É E  
E T  D E  L A  M E C S  

4 -

8  

X A V I E R  D E  
R O I S S A R T  

D O S S I E R  C A M I L -
L E  

9  

N O U V E L L E S  D U  
L Y C É E  

E R A S M U S  

1 0  

C H A M P I O N S  

M E C S  

A P P E L  A  B E N E -
V O L E S  

1 1  

N O U V E L L E S  D E S  
S A L E S I E N S  

E X P L O I T A T I O N  

1 2  

9  I N T E L L I G E N -
C E S  

1 5
—  
1 6  

H O M M A G E  1 4  

A D B  

W E E K - E N D  D O N  
B O S C O  

1 3  

R D V  2 0 2 2  

C A R N E T  D E  F A -
M I L L E  

1 7  

C O T I S A T I O N   1 9  



L’association a fait son 

assemblée générale 

2021 en distanciel.  

33 personnes se sont 

exprimées de façon 

unanime. Que toutes en 

soient remerciées. 

Celles et ceux qui ont 

un mail ont reçu le pro-

cès-verbal. Les déci-

sions permettent de re-

prendre l’activité, dans 

la mesure du possible, 

et de renouveler d’un an 

les mandats d’adminis-

trateurs. 

Les choses bougent au 

sujet de Camille Costa 

de Beauregard. Aussi 

pour être en phase avec 

l’actualité de ce dossier, 

notre conseil d’adminis-

tration va s’enrichir d’un 

ou une représentant(e) 

des « Amis de Camil-

le  Costa de Beauregard». 

La plateforme Don Bosco 

fait son entrée chez les 

adhérents qui ont une 

adresse mail.  

Pour ceux qui n’ont pas de 

mail, le bureau va étudier 

les mesures pour garder le 

contact.  

A S S E M B L E E  G E N E R A L E  E T  A D M I N I S T R A T E U R S  
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dent est survenu de façon involontai-

re et incompréhensible. Nos démar-

ches auprès de Facebook pour réac-

tiver le compte n’ont pas abouti jus-

qu’à présent. La réponse se faisant 

trop  attendre, nous travaillons à 

l’ouverture d’un nouveau compte  

 

Les abonnés l’ont remarqué, contre 

leur gré, les ADB sont devenus si-

lencieux sur le réseau Facebook 

depuis plusieurs semaines. Et in-

versement nous n’avons plus de 

nouvelles par ce canal.  

Nous en sommes désolés car l’inci-

Pour les offres d’emplois parve-

nues au lycée consultez le 

compte FB du lycée.  Dès que la 

page sera activée, les adhérents 

et amis dotés d’un mail seront 

avertis. 

F A C E B O O K  A  J O U É  U N  V I L A I N  T O U R  A U X  A D B - 7 3   

Nom et Prénom    Mandat     Fonctions au C.A. 

DUMAZ Monique (*)  2021-2023  Membre  

GARRONE Catherine (*)  2021-2023  Secrétaire 

GODINO Simon                 Membre d’honneur 

JEANTET Lucette (*)  2018-2021  Membre 

JOVET Arthur    2019-2022  Membre 

MICOD Eric  (*)  2019-2022  Vice-président et trésorier 

MOISAN Anne-Marie (*)  2018-2021  Membre 

MOISAN Jean-Yves   (*)  2019-2022  Président 

ORSET Marie-Thérèse (*)  2019-2022  Membre 

QUERE Myriam   2019-2022  Membre 

VINCENT-BIZET Brigitte  2021-2023  Membre 

VINCENT-BIZET Vincent (*)  2019-2022  Membre 

Un Salésien de Don Bosco               Membre de droit 

Un des Amis de Camille C               Membre de droit                                                   

    (*) Membre du bureau 

L’équipe de direction de la Fondation est invitée aux réunions du Conseil d’Administration.  



NOUVEAU 

A D H E R E N T S ,  I N S C R I V E Z - V O U S  S U R  L A  P L A T E F O R M E  D O N  B O S C O  

Mme QUERE, nouvelle 

directrice du Lycée, a 

une nouvelle fois offert 

aux ADB la possibilité 

de prendre la parole lors 

des réunions de rentrée 

le 2 septembre dernier. 

C’est Jean-Yves MOI-

SAN, rôdé à l’exercice, 

qui les a représentés. 

Les élèves, dont cer-

tains accompagnés de 

leurs parents, ont prêté 

une grande attention. 

C’est un signe fort de 

l’intégration de l’asso-

ciation dans la dynami-

que de la Fondation et 

du lycée en particulier.. 

C’est surtout la platefor-

me Don Bosco dont il fut 

question. Les jeunes 

vont prochainement 

pouvoir s’y inscrire. Dès 

lors ils auront accès au 

fichier des entreprises 

partenaires pour leurs 

prochains stages. Les 

offres d’emploi parve-

nant au lycée s’y trouve-

ront aussi. Les élèves 

des classes terminales 

qui envisagent de ren-

trer dans la vie active, 

sont bien sûr très inté-

ressés. 

Pour l’anecdote, les élè-

L E S  A D B  E T  L A  R E N T R É E  S C O L A I R E   
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ves de première ont ap-

plaudi en fin d’interven-

tion, sans doute pour le 

rôle actif des ADB dans 

l’avancée de la platefor-

me, mais aussi suite à 

l’évocation des formes 

d’intelligences, où ils en-

trevoyaient de possibles 

rebonds et de l’espoir. 

(voir l’article p15-16). 

 

La plateforme Don Bosco vous 

permet, si vous avez cotisé en 

2019 ou après,  de vous y 

connecter avec votre mail.  

Voici les instructions pour créer 

votre compte :   

1. Se connecter à la plateforme en 

tapant dans le navigateur :   

plateforme.adb-adbs.fr 

2. Saisir votre adresse mail , cli-

quer sur « Demander un mot de 

passe par mail » Sur ce nouvel 

écran, saisir à nouveau votre 

adresse mail, puis cliquer sur le 

bouton « Demander ». Une invita-

tion vous est envoyée sur votre 

mail.  

3. Vous avez alors 10 minutes 

pour activer le bouton « Changer 

mon mot de passe » et passer sur 

l’écran de connexion de la plate-

forme PDB.  

4. Sur cet écran, saisir par deux fois 

le mot de passe (et bien le mémori-

ser !). Après validation, il est possi-

ble de cliquer sur se « connecter ». 

Cela active l’écran de connexion.   

L’écran de bienvenue ne donne pas 

encore de nouvelles des ADB73, ni 

d’offres d’emploi. Patience, cela ne 

saurait tarder... 



Samuel LHOUR. CAPA 95-97. Fleuriste à Craponne. 

J’ai saisi une opportunité en 2017 pour créer mon propre univers floral  

« Samuel H » dans une entreprise que j’ai remise à flots. Le Bocage m’a aidé à 

me structurer, même si j’en ai pris conscience des années plus tard.. 

Dans la vie, il y a de belles aventures, le Bocage en est une pour moi !  

P A R O L E S  D ’ A N C I E N S  :  H O R T I C U L T E U R S  O U  P É P I N I É R I S T E S   
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A  L A  R E N C O N T R E  D E S  A N C I E N S  D U  L Y C É E …  A V E C  V A N E S S A  C O L O M B I E R  

Jusque-là, les person-

nes avec qui j'ai pu 

échanger se sont mon-

trées très disponibles, 

ravies de partager ce 

temps d'échange et très 

attachées au Bocage. 

Je n'ai pas eu de refus, 

juste quelques appels 

restés sans réponse 

immédiate, mais je ne 

désespère pas ! 

Quel regard portes-

tu ?   

Il se passe au Bocage 

quelque chose de fort et 

d'unique. Sans toujours 

parvenir à mettre les 

mots sur ces années, on 

sent, à travers ces té-

moignages, que le lycée 

apporte bien plus 

qu'une simple formation. 

Vanessa, pourquoi ces 

entretiens ?   

J'ai toujours pensé, en 

matière de communica-

tion, que les personnes 

qui ont vécu l'expérien-

ce sont les plus à même 

d'en parler. Pour valori-

ser les formations du 

lycée, à mon arrivée en 

2020, nous avions be-

soin de contenus et sou-

haitions comprendre 

l'orientation des jeunes 

passés chez nous. C'est 

ainsi que j'ai lancé cette 

série d’entretiens pour 

apprendre à mieux 

connaître les anciens du 

Lycée et savoir ce qu’ils 

sont devenus. 

Comment cela a-t-il 

été accueilli ?    

« Bien plus qu’une simple formation,  
au Bocage il se passe quelque chose de fort et d’unique. » 

De par sa taille, sans 

doute, son histoire, sa 

philosophie et l'entoura-

ge éducatif, les anciens 

parlent souvent d'une 

expérience marquante, 

qui les a fait grandir et 

devenir ce qu'ils sont 

aujourd'hui, avec beau-

coup de reconnaissan-

ce. 

Nous autorises-tu à 

en parler ?  

A l'origine, ces inter-

views étaient surtout 

destinées aux futurs 

élèves, pour montrer 

différents parcours et 

leur donner envie de 

rejoindre une des for-

mations du lycée. Au-

jourd'hui, je suis heu-

reuse de voir que ces 

rencontres intéressent 

aussi les anciens et per-

mettent de tisser et 

d’entretenir du lien dans 

la Maison. 

Où les retrouver ?   

Tous ces entretiens se 

trouvent sur le site Inter-

net de la Fondation. Ils 

sont relayés en interne 

et sur les réseaux so-

ciaux du lycée via Face-

book et LinkedIn.  

C’est avec grand plaisir 

que je verrais les ADB 

participer à leur diffu-

sion ! 

Ce qui suit n’est qu’un extrait de la trentaine interviews réalisées en 2020 ou 2021.  

Les ADB tiennent à disposition des interviewés et par mail, l’intégralité de leurs réponses. 
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Eloïse DECURNINGES. BTS 2002-2004. Ingénieur Conseil. 

J’ai 37 ans et vis à Paris. En BTS, j’avais des rêves d’architecte paysagiste. J’ai 

choisi de rebondir, au moins sept fois, pour élargir mes compétences. 

J’ai actuellement  à charge de placer des ingénieurs du BTP, de l’industrie ou de 

l’énergie sur des missions plus ou moins longues, au sein de grands groupes com-

me Bouygues, Colas, Fayat, EDF, ...  

Aux jeunes : « Ce n’est pas grave d’avoir un CV en zigzag. On se forme tout au 

long de la vie et ce n’est pas notre formation initiale qui va conditionner toute notre 

carrière. La formation ce n’est qu’un plus. Par ailleurs pensez aux savoir-être qui 

sont encore plus essentiels : l’adaptabilité, l’audace, la rigueur. 

Agnès QUEMERAIS, BTS PH 2010-2012. Sélection variétale. 

J’ai 33 ans. Après mon BTS Production Horticole où j’ai découvert l’expérimentation vé-

gétale, j’ai poursuivi en licence Pro Biotechnologies végétales et création variétale, en 

2013, à Lyon.  

Dans le métier de la sélection, il faut une saison complète pour comprendre, 2 saisons 

pour pouvoir aiguiller et 3 années d’ancienneté pour être vraiment opérationnelle Après 5 années chez Vilmorin, j’ai 

suivi mon compagnon en Bretagne, où je travaille comme assistante administrative de production chez Cultimer. 

Vous les jeunes, n’hésitez pas à aller à droite et à gauche, à tirer profit de chaque expérience. Quand on a un but, 

peu importe que l’itinéraire ne soit ni linéaire, ni tout tracé. 

P A R O L E S  D ’ A N C I E N S  :  A M É N A G E M E N T S  P A Y S A G E R S  

Ambre BOUTES, Bac Pro A P 2017-2019 – Étudiante en L3. 

J’habite à Chambéry après avoir longtemps suivi mes parents d’ambassades en 

ambassades, de sorte que je me sens un peu de partout. A 8 ans, je me suis dit : 

« plus grande, je m’inspirerai de la nature pour créer de l’utile et du beau ». 

 Après le bac pro, j’ai décidé de poursuivre en licence géographie et aménagement 

à l’Université Savoie Mont Blanc. Je craignais de ne pas y arriver, mais finalement, 

j’avais déjà vu beaucoup de choses au lycée du Bocage et cela m’a aidé.  J’ai 

choisi une spécialisation à Brest pour l’année L3. A l’avenir, j’aimerai accompagner 

les villes dans leur démarche de bio mimétisme, sur des projets de végétalisation 

et requalification urbaine, monter un cabinet d’étude d’architecte paysagiste, en 

lien avec d’autres professionnels. 

On nous avait parlé, à la rentrée, d’un "esprit de famille" au lycée Costa, et c’est 

bien cela que j’ai apprécié !  

Entreprise horticole à reprendre  à Publier (74), entre Thonon et Evian (SCEA Le Planteau). L’ex-

ploitant préparer sa succession et recherche d'une personne motivée pour s'installer avec qui il 

pourrait faire une transition.   Pour plus de précision contacter  Eric Micod 

INFORMATION de 

dernière minute 
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Lucile RAIMBAUT, BTS PH & AP 2016-2019,  études et créations 

paysagères 

J’ai 24 ans et suis originaire de Bonneville. Motivée, j’ai pu poursuivre des études 

en horticulture et paysage, bien plus longues que je ne le pensais. Je finis 2021 

avec un Bac +5 ! 

Je travaille à Strasbourg, comme assistante d’étude et de création chez Scop Es-

paces Verts, une coopérative en plein développement ! Au lycée du Bocage, nous 

étions responsabilisés par nos enseignants qui nous considéraient comme des 

adultes, tout en nous donnant le cadre sécurisant pour avancer. Si nous y étions, 

c’était par choix..  

Matthieu BLAIN, BTS PH & AP 2013-2016, responsable d’exploitation 

J’ai rejoint le BTS Production Horticole du Bocage car nous pouvions avoir 3 diplô-

mes en 3 ans ! Moi qui détestais l’école, j’ai souhaité poursuivre mes études supé-

rieures. J’ai suivi, à l’ITIAPE, un cursus d’ingénieur paysagiste en apprentissage. 

Maintenant, je suis responsable d’exploitation aux Jardin de Galli, où je gère 25 

personnes et 4 millions de chiffre d’affaire. 

Jeunes lecteurs : « C’est vous qui faites votre scolarité ! Les métiers du végétal 

sont des métiers de passion. Ne rêvez pas de devenir riche, mais soyez passion-

nés. C’est important de savoir se différencier. Et la ‘reco’, c’est super important »      

P A R O L E S  D ’ A N C I E N S  :  S E R V I C E S  A  L A  P E R S O N N E  

Marie QUERTIER BAC Pro SAPAT 2015-2017, auxiliaire de vie 

J’ai 22 ans. J’ai rejoint le Lycée Costa de Beauregard pour ma dernière année de Bac 

Pro. Par la suite, j’ai pu faire  2 semaines de stage en EHPAD. Puis une mission d’in-

térim, et un CDI. Aujourd’hui, je suis toujours à l’EHPAD Emile Peysson, où je travail-

le, comme auxiliaire de vie, auprès de personnes en perte d’autonomie. Ce qui me 

plait dans ce métier, c’est la relation que l’on peut construire avec les personnes 

âgées. C’est un vrai plaisir et on s’attache vite à elles.  

Valentin FRUMY  BAC Pro SAPAT 2015-2017, aide-soignant 

Je viens d’Aix les Bains. J’ai rejoint le Lycée des Charmilles, Costa de Beaure-

gard pour mon BEP, puis le BAC Pro SAPAT, en 2017. Depuis 2018, je suis 

aide-soignant au Centre Hospitalier Métropole Savoie à Chambéry et Aix-les-

Bains. Après 18 mois au service vasculaire-thoracique, je suis entré en chirur-

gie-urologie. Je me suis aussi porté volontaire pour travailler en soins intensifs 

sur la période de COVID  de 2020. 

Merci de vos nouvelles…   Laure ADRIEN, Mathieu BERLIOZ, Thibault CASAGRANDA, Bastien ROLLAND,                                 

Sophie CHEVIGNON, Gaëtan COVAREL, Guillaume CUDRAZ, Pauline DELORME,  Sylvain FOLLET, Fabien 

GARREC, Xavier GRANDJEAN, Marie GUELPA-ROLLONE, Guillaume JOZ-ROLLAND, Philippe LACOMBE, 

Pierre LOCCA, Carole MENEGUIN, Sébastien & Adeline OBRIOT-TURION, Alexandra  PINAUDEAU, Adrien 

VALLARIO.    



Page  7 L I E N  B O C A G E  2 0 2 1 — 2 0 2 2  

Douze anciens de la MECS ont donné des nouvelles à Thierry CELLIER. La parole à 

huit d’entre eux. Si vous souhaitez aussi donner de vos nouvelles, contactez Thierry 

pour recréer des liens. C’est ainsi la famille du Bocage qui gagne et vous avec ! 

P A R O L E S  D ’ A N C I E N S  :  D E  L A  M A I S O N  D ’ E N F A N T S ,  P A R  T H I E R R Y  C E L L I E R  

Sandrine GRAZIANO, 32 ans, un conjoint et 3 filles !  

Après 10 ans en petites restaurations, j’ai décidé de  travailler à Médipôle prête à 

donner de ma personne pour prendre soin des autres et 

travailler en équipe ! 

Au Bocage, j’ai trouvé du réconfort, de la confiance, une seconde famille  !  J’en-

courage les jeunes à croire en eux, en leurs rêves et à se dire, que si aujourd’hui 

ça ne va pas aujourd’hui, demain sera un jour meilleur !  

Jonathan BARBEDIENNE, 35 ans. 

Entrepreneur dans la restauration en Normandie, j’ouvre ma pizza le 3 janvier!  J’ai 

toujours aimé la cuisine  et  la relation client. 

Je garde de très bons souvenirs de certains éducateurs du Bocage, des sorties, 

des vacances d’hiver à la Féclaz, au Maroc et en Corse. C’est là que j’ai appris à 

me débrouiller dans la vie et surtout à développer le sens du partage.  J’encourage 

les jeunes, à profiter des conseils des éducateurs qui veulent leur bien. 

  
Marine PERLATI, 26 ans, un conjoint et 1 petite Luna ! 

J'habite Barberaz. je suis en couple et nous avons une petite fille, Luna. 

Je suis agent de soins auprès des personnes handicapées suite à un accident. 

Au Bocage, de 6 à 18 ans, j’ai trouvé une seconde famille.  

J’ai toujours voulu prendre soin des autres et les accompagner dans les épreuves 

de la vie, aussi j’ai choisi de travailler auprès de personnes accidentées, handica-

pées à vie... Arrivée au Bocage à 6 ans, j’ai eu un magnifique entourage.  C'est 

grâce à tous les professionnels que je suis devenue ce que je suis, moi-même ! 

Cyril TREBOUX, père 

Je travaille à Genève dans 

une entreprise de désamian-

tage. J’ai passé 10 ans de 

ma vie à me construire au 

Bocage auprès d’éducateurs 

qui ont été de formidables 

guides. Soyez fiers de ce 

que vous apportez ! 

Mehdi KARMA, père de 2 filles 

Mon passage au Bocage m’a apporté 

beaucoup de bonnes choses. Je 

compte revenir m’installer à Chambéry 

pour travailler en Savoie. 

Le conseil que je donne aux jeunes, 

c'est de s'accrocher, de ne jamais 

baisser les bras, et de se battre pour 

avoir un avenir et une belle situation!  
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Emma SIGAN, 24 ans 

A Lyon, je repars de zéro. Pour l’instant, je fais des petits boulots de nettoyage. 

Si les années Bocage n’ont pas été simples, je garde en souvenir de longues dis-

cussions avec deux éducateurs et une maîtresse de maison qui m’ont beaucoup 

aidé et la découverte de la photographie. Avec du recul, le Bocage m'a permis de 

comprendre qui je voulais être et de m’affirmer. Pouvoir être accompagné par des 

éducateurs est une chance. Jeunes, je vous invite à faire des projets et à agir pour 

que, demain, vous soyez quelqu’un de meilleur.  

Dolores BURILLE, 36 ans, mariée, 1 chien 

Je vis en Isère où je suis vendeuse et préparatrice en boulangerie, un métier qui me 

plait, proche des gens. J’ai longtemps vécu le Bocage comme une punition, même si 

les éducateurs ont toujours été là pour moi. Je pense à Thierry, Jean-Charles, Fran-

çois, Catherine, Alain... C’est là que j’ai grandi, mûri et repris confiance en moi.  

Ce n’est qu’après qu’on se rend compte de la chance que l’on a eue d’avoir rencontré 

ces éducateurs sur son chemin : ils ne pensent qu'à une chose, votre avenir ! 

Anthony LEBRE, 33 ans, marié, 2 enfants, passionné de tir à l’arc 

Chef d’équipe dans la maintenance de chauffage et responsable d’une équipe de 7 

personnes. Avec elles je dois constamment évoluer et trouver des solutions pour inno-

ver et nous adapter aux projets des clients.  

Je ne remercierai jamais assez Le Bocage de m’avoir appris la vie en collectivité et à 

surmonter les difficultés. On peut toujours s’en sortir ! Mon conseil pour les jeunes est 

d’écouter et de prendre l’aide qui est apportée. Saisissez le moment présent et ne bais-

sez pas les bras. 

Laura MIDI, 24 ans, en couple  

Fan de randonnées et de trails, je suis commerciale dans une quincaillerie depuis 

2017. J’aime conseiller les clients, quand je ne suis pas en train de passer des com-

mandes dans mon bureau ! Pour en arriver là, j’ai fait un CAP vente, puis un Bac Pro 

commerce et atteint, par l’alternance, un Bac +2 en management.  

12 ans au Bocage, ce sont avant tout des liens humains très forts avec des éducateurs 

que j’ai autant détesté qu’aimé, et qui m’ont servi de modèle. Aux jeunes, je dirais « les 

cartes sont entre vos mains et  ne laissez  jamais d’autres personnes briser vos rêves.  

Ils ont aussi donné de leurs nouvelles…  Carlo ZOVI à la recherche de photos, Jennifer GATTI,  

Les frères CLERC  
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Je me présente aux lecteurs 

du Lien. Marié et père de 6 

enfants, j’ai grandi dans le 

Dauphiné et fait mes études 

à l’IAE. Ces quatre dernières 

années, j’étais Secrétaire 

Général du Groupe scolaire 

St Charles, à Athis-Mons 

dans l’Essonne. Je suis heu-

reux de revenir à Chambéry 

où j’ai passé une dizaine 

d’années comme officier au 

13ème BCA. Et je rêvais d’y 

revenir.  

J’ai la chance de prendre la 

suite de Cyrille Vernier qui a 

beaucoup œuvré pour la 

Fondation ces deux derniè-

res années, aux côtés de 

Catherine Argoud-Dufour et 

Myriam Quéré qui prend la 

tête du lycée pour travailler 

sur le projet éducatif des 5 

prochaines années de la 

Fondation. 

Après ces quelques mois 

auprès des jeunes et des 

équipes, je trouve que le 

maître mot de la maison est 

« professionnalisme ». Mon 

sentiment initial était que 

nous aurions des probléma-

tiques très différentes à la 

MECS et au Lycée. Mais 

finalement, je m’aperçois 

que les réalités sont les 

mêmes ici et là, dans l’en-

seignement général, d’où je 

viens, au lycée agricole ou à 

la MECS. J’ai la conviction 

que l’on a face à nous les 

mêmes jeunes, quels que 

soient les services que l’on 

accompagne. Notre mission 

est d’aider tous ces jeunes, 

plus ou moins abîmés par la 

vie, à mieux grandir et d’ac-

compagner, lorsque c’est 

possible, leurs familles dans 

cette mission.  

La maison garde toute sa 

raison d’être aujourd’hui et 

nous invite à nous appuyer 

les uns sur les autres, quel 

que soit notre service, pour 

trouver de nouvelles pistes 

d’accompagnement de nos 

jeunes dans leur vie d’adul-

te. 

Une des thématiques fortes 

qui devrait irriguer toutes les 

futures orientations de la 

Fondation dans ses projets, 

sera le développement dura-

ble et son appropriation d’u-

ne écologie intégrale. La 

nature était déjà le lieu choi-

si par Camille pour appuyer 

son modèle éducatif. 

Ces derniers mois de 2021, 

nous avons réfléchi aux défis 

de l’agriculture urbaine côté 

lycée et, à la MECS, nous 

développons un centre de 

soutien renforcé à la paren-

talité appelé le SEMO(H), en 

collaboration avec les famil-

les. Ce service éducatif est 

une alternative aux situa-

tions de placement judiciaire 

visant à éviter les ruptures 

en mettant en place une 

Aide Éducative à Domicile 

(AED), pour accompagner 

des jeunes et leurs familles. 

    

Enfin, nous travaillons sur 

l’idée d’un pôle d’accueil, de 

type hostellerie, dans la sui-

te de nos centres de vacan-

Après le patient travail d’ins-

truction fait à Chambéry, 

c’est à Rome que se décide 

la suite.  

Deux personnes, le postula-

teur et un médecin légiste, 

en charge de ce dossier 

sont venues de Rome en 

septembre afin de  ren-

contrer le Comité et les per-

sonnes ayant donné un avis 

Les Amis de Camille Costa 

de Beauregard ont désor-

mais un administrateur 

dans notre association.  

Les deux associations sont 

en effet liées, et par Camille, 

et par l’actuel Bocage. Les 

lecteurs sont ainsi garantis 

d’avoir régulièrement des 

actualités sur la béatifica-

tion attendue de Camille. 

sur la guérison présumée 

miraculeuse du jeune René 

Jacquemoud. Avant de re-

partir elles ont dit leurs bon-

nes impressions sur la quali-

té du travail effectué et sur 

la valeur des arguments 

avancés.  

S ign e  qu e  le  dos -

sier avance : elles ont de-

mandé au diocèse de don-

R E N C O N T R E  A V E C  L E  D I R E C T E U R  G E N E R A L ,  X A V I E R  D E  R O I S S A R T  

L E  D O S S I E R  C A M I L L E  C O S T A  D E  B E A U R E G A R D  A V A N C E   

ces, autour de la vie de Camil-

le. Ce pôle pourrait voir le jour 

dans l’aile des Pères salésiens 

de la Fondation et optimiser 

l’utilisation des locaux de l’in-

ternat scolaire. 

Ancien élève de l’école Don 

Bosco de Gières et frappé par 

la vie de ce prêtre, à travers sa 

BD, je suis heureux de décou-

vrir la figure de Camille et son 

intuition partagée sur l’éduca-

tion des jeunes. Tous deux 

nous donnent une base solide 

pour construire des projets 

durables et  enracinés dans les 

réalités universelles des jeunes 

d’aujourd’hui. S’allier le jeune 

permet de le rendre acteur de 

son projet. 

Je découvre l’association des 

ADB. Je vous encourage dans 

vos activités et vos projets pour 

entretenir les liens entre les 

anciens et la Maison, entre les 

cercles de professionnels, les 

partenaires et les employeurs 

du territoire. Faire réseau, nous 

rend plus forts et permet de 

faire vivre notre Fondation par-

delà notre ancrage local et 

régional. Je vous souhaite à 

tous une belle année 2022. 

ner un avis officiel sur ces 

travaux du Comité et de le 

transmettre à Rome.  

Pour vous tenir au courant, 

consultez la page Face book 

des Amis de Camille. 
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Erasmus, c'est les 

« Erasmus-days » des 

14 et 15 octobre dernier, 

durant lesquels les élè-

ves ont célébré l'Union 

européenne par des 

jeux, conférences, dan-

ses ou recettes de cuisi-

ne... 

Erasmus, c'est aussi la 

participation pour la 3è-

me année consécutive 

de 2 enseignantes au 

Cette année encore le 

lycée fourmille de pro-

jets à l'étranger. Eras-

mus, vous connaissez ? 

Erasmus, c'est 35 élè-

ves de bac qui prépa-

rent un stage profes-

sionnel de 3 semaines à 

l'étranger : Malte, Espa-

gne, Italie, Irlande.  

Occasion de découvrir 

de nouvelles pratiques, 

de nouvelles cultures. 

meeting salésien de 

Madrid : un moyen de 

développer les liens 

avec les établissements 

salésiens à l’étranger. 

En parallèle, le 29 no-

vembre a eu lieu l'inau-

guration d'un Eurokiosk, 

au CDI, dans lequel 

les élèves pourront re-

trouver toute la docu-

mentation nécessaire 

sur l'Union européenne. 

U N E  A N N E E  E R A S M U S ,  P A R  F A B I E N N E  D U M A S  E T  L O I C  T I L L Y  

N O U V E L L E S  D U  L Y C É E  C O S T A  D E  B E A U R E G A R D  P A R  M Y R I A M  Q U E R E       

anciens élèves qui ac-

cepteraient de partager 

leurs compétences. 

Il me semble que le ré-

seau des anciens élè-

ves peut nous apporter 

différents soutiens pour : 

- accompagner une sortie 

pédagogique, 

- participer au soutien sco-

laire, 

- s’intégrer dans un stage 

Erasmus, à condition de 

maîtrise au moins une lan-

gue étrangère (anglais, 

espagnol, italien) 

-  participer à un jury d’exa-

men, … 

- aider financièrement l’ac-

cueil de MNA ou ex-MNA. 

 

Parmi les départs : qua-

tre enseignantes, Élise 

DESCHAUX, Laëtitia 

DOUMONT, Pascale 

DACHIS et Virginie SI-

RET.  

La Fondation 

m’a confié la 

direction du ly-

cée avec  Mme 

Coline BLAN-

CHET, comme 

adjointe. Six nouveaux 

professeurs sont arrivés 

suite à des départs. 

 

Le lycée compte : 

- 261 apprenants : 236 

élèves, 22 apprentis et 3 

adultes en formation. 

Une nouvelle formation 

s’est ouverte par ap-

prentissage : le CAP 

AEPE qui compte 14 

jeunes. 

 

Objectif : devenir un 

lycée des compétences 

en horticulture, en amé-

nagement paysager, et 

en services. Et, pour y 

arriver, s’ouvrir à des 

Maurice GERLAUD, éga-

lement parti, est remplacé 

par Simon DECOTTI-

GNIE. Véronique SERRE 

a fait valoir ses droits à la 

retraite fin 2021. 

 

Les anciens doivent sa-

voir les défis qu’il nous 

faut actuellement relever, 

indépendamment du Co-

vid : la digitalisation crois-

sante, le rythme quin-

quennal de rénovation 

des diplômes, la nécessi-

té d’être à l’affût des be-

soins actualisés en com-

pétences attendues en 

entreprise, afin de fournir 

des salariés aussi perfor-

mants que possible et de 

leur proposer des modu-

les ou des mini forma-

tions répondant à leurs 

besoins du moment..  

 

 

Sur les 130 candidats du 

lycée, 120 ont obtenu leur 

diplôme. 

Brevet des Collèges :  83% 
 
CAPA  
 Prod. Horticole  : 89% 
Jard & Paysage :  100 %  
Services aux Pers : 100% 
 
BEPA 
Prod. Horticole  : 100% 
Am. Paysagers :  88 %  
Services aux Pers : 100% 
 
Bac Pro  
Prod. Horticole  : 100% ,  
Am. Paysagers :  100 %  
Services aux Pers : 100% 
 
BTS  
Prod. Horticole  :  77% 
 
Félicitations à tous ! 

Enfin, quelques élèves de 

3ème, dans le cadre de leur 

EPI "Vente", ont découvert 

le Burkina Faso en animant 

la vente du marché de pro-

duits burkinabés les 9, 10 et 

E X A M E N S  2 0 2 1   



La Maison 
d’Enfants à 
C a r a c t è r e 
S o c i a l 
(MECS) de la 
Fondation du 
Bocage in-

vestit de champs de 
la prévention et du 
travail éducatif à par-
tir du domicile :  ou-
verture d’un Service 
Educatif en Milieu 
Ouvert avec Héberge-
ment (SEMOH). 

Ce projet traduit la 
volonté actuelle de la 

MECS du Bocage de 
s’engager dans des 
actions et  accompa-
gnements préventifs, 
de proximité, le plus 
en amont possible, 
dans l’environnement 
naturel de l’enfant. 

L’intervention auprès 
de l’enfant et de sa 
famille est  spécifi-
que  car : 
- elle se fait dans leurs 
espaces, 
- elle est globale : il 
s’agit de prendre soin 
et de protéger l’en-

fant mais également 
d’accompagner les 
parents, dans leurs 
rôles éducatifs. 
- elle doit permettre 
de repérer les capaci-
tés de la famille, de 
mettre en évidence 
leur savoir-faire afin 
de leur redonner 
confiance et de les 
étayer dans leurs po-
sitionnements éduca-
tifs. 
 
Le SEMOH comporte-
ra trente trois places 

Q U O I  D E  N E U F  À  L A  M A I S O N  D ’ E N F A N T S  ?  ,  P A R  C A T H E R I N E  A R G O U D - D U F O U R  
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— - - - - - - Appel à bénévoles - - - - - - — 

La MECS accompagne des jeunes dans leurs formations, leurs scolarités et les aide à s’intégrer sur le territoire.  

En soutien aux éducateurs,  elle cherche des bénévoles (étudiants, actifs, retraités), pour les aider  à palier leurs 

difficultés en langue française (lecture, compréhension, devoirs)  et en mathématiques principalement (niveau 

CAP/ Bac Pro).  

Disponibilités : 1h à 2h /semaine  

Lieu : Chambéry. 

Envoyez votre candidature à mescs@fondation-du-bocage.org 

G R A I N E S  D E  C H A M P I O N S …  P A R  L O I C  T I L L Y  

d’ici le premier trimestre 
2022, sept sont déjà ou-
vertes. 

Au nom des éducateurs 

de la MECS, je salue les 

anciennes et anciens et 

les encourage à rester 

dans le réseau Bocage 

via l’association ADB par 

exemple.  

Cela fait 9 mois qu’il pré-

parait ce concours...  Dé-

but décembre, Quentin 

Boillaud, élève en BTS PH 

a remporté la 6e édition 

du concours national de 

reconnaissance de végé-

taux, à Lyon, lors du Sa-

lon Paysalia.  

De son côté, Corentin Mar-

cet, notre champion régio-

nal des Olympiades des 

Métiers (Worldskills), conti-

nue sa préparation intensi-

ve pour participer à la finale 

nationale en janvier 2022. 

Atelier tressage d’osier, 

greffes de vigne et de 

plants de légumes… On lui 

souhaite bon courage ! 



Les religieux Salésiens 

de Don Bosco, Province 

FRB (France-Belgique-

Maroc-Suisse), moins 

nombreux que par le 

passé et vieillissants, 

croient toujours en leur 

avenir et soutiennent de 

leur cœur, de leur prière 

et de leurs forces, l’œu-

vre éducative et pasto-

rale merveilleusement 

prolongée par des laïcs 

engagés. 

 

Pour accompagner les 

acteurs des différents 

projets, une association 

AMDB (Association des 

Maisons de Don Bosco) 

a été créée il y a fort 

longtemps et se déve-

loppe, regroupant d’une 

part le réseau scolaire 

et d’autre part le réseau 

d’Action Sociale. Elle 

assure le suivi des pro-

jets et des personnels et 

les soutient dans la for-

mation.  

A cela, il faut ajouter le 

réseau des paroisses et 

l’ADBJ (Association Don 

Bosco Jeunes) qui coor-

donne les actions de 

présence et d’animation 

plus ponctuelles. 

 

Si vous êtes lecteurs de 

DBA (Don Bosco Au-

jourd’hui) - c’est le cas 

de tous adhérents ADB ! 

– vous y trouverez 

quantité de chantiers : 

stages BAFA et BAFD, 

patronages ou oratorios, 

Festifoot et Festiclip, 

volontariat international, 

N O U V E L L E S  D E S  S A L E S I E N S  D E  D O N  B O S C O ,  P A R  J E A N  S C H M U C K  
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etc. 

 

Qui oserait croire que l’ac-

tion salésienne s’éteint ?  

 

Elle se démultiplie et se 

prolonge grâce à la pré-

sence de ce que nous ap-

pelons la Famille Salésien-

ne, jeunes et adultes qui 

ont découvert le trésor de 

la pédagogie et de la spiri-

tualité de Don Bosco et qui 

s’engagent pleinement 

pour les faire vivre ! 

Et toi, Ancien du Bocage, 

tu es de cette Famille Salé-

sienne ! Car ton associa-

tion y adhère.  

Les ADB au niveau mondial.  
Depuis le 28/11 dernier, la Confédéra-

tion mondiale des Exalievi (anciens 

élèves en italien) de Don Bosco a un 

nouveau président : Bryan MAGRO. Il 

est maltais et nous le connaissons 

pour  l’avoir revu à l’Euro Bosco en 

2015. Nous lui souhaitons un bon tra-

vail au service de la famille des An-

ciens de Don Bosco à travers le Mon-

de.. 

L A  F É D É R A T I O N  D E S  A D B  N O U S  O U V R E  S U R  L E  M O N D E  —  P A R  E R I C  M I C O D  

La Fédération nationale ADB   
Le week-end Don Bosco Jeunes et Familles 

s’est tenu à Samoëns début novembre dernier.  

 

Il a réuni plus de deux cents personnes pendant 3 

jours. Un temps fort de convivialité, de veillées , de 

jeux à la salésienne, conclues par le mot du soir, 

de conférences et d’échanges avec trois témoins : 

Mousso Touré, Sœur Valentine Delafon et Jean-

Marie Petitclerc. 

  

L’association des ADB 73, adhère à la 

Fédération. C’est statutaire. 

 

Cela ouvre aux adhérents l’accès à la 

plateforme Don Bosco et donne une 

avantageuse carte de l’AEC  

(cf page 18). 

« Une famille unie est une famille heureuse. » Théo Coufort 



liers et des communes 

nous obligent à être très 

réactifs. 

Au Bocage, grâce à une 

véritable équipe profes-

sionnelle et entouré de 

nos étudiants, nous 

avons pu répondre à 

toutes les attentes. 

Nous préparons actuel-

lement le Printemps 

2022. Nous saurons 

encore vous proposer 

une gamme de végé-

taux complète, riche en 

couleurs, variétés et 

nouveautés.  

Nous profitons égale-

ment de la période hi-

vernale pour moderniser 

nos serres.  

De gros travaux ont dé-

butés dans la serre de 

production et dans notre 

magasin de vente, avec 

La période que nous 

traversons actuellement 

est historique. L’afflux 

des consommateurs aux  

points de vente, la de-

mande en végétaux des 

citoyens, des entrepri-

ses de paysage, des 

collectivités démontrent 

la place qu’ont prise les 

fleurs et les plantes 

dans la vie des Fran-

çais. 

Être entouré de fleurs, 

jardiner, fleurir son bal-

con, sa terrasse, son 

jardin, créer des espa-

ces verts, embellir sa 

commune, jamais le 

monde du jardin et le 

végétal n’aura autant 

été plébiscité ! 

Pour les professionnels 

que nous sommes, cette 

confiance et cette atten-

te de nos clients particu-

D U  C Ô T É  D E  L ’ E X P L O I T A T I O N  H O R T I C O L E ,  P A R  E R I C  M I C O D  
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un remplacement com-

plet des mécanismes 

d’ouverture des serres, 

le changement des 

écrans thermiques et 

une automatisation com-

plète des installations. 

Des travaux d’un mon-

tant de 70 000€ cofinan-

cés par la Fondation du 

Bocage, La Sarl exploi-

tant les serres et la Ré-

gion AURA.  

Nous sommes convain-

cus que notre filière hor-

ticole joue un rôle ma-

jeur dans notre société. 

Nous avons la chance 

de travailler des produits 

essentiels, porteurs d’é-

motions. 

Continuons à embellir 

nos jardins, nos mai-

sons, nos villes, villages 

et apportons de la joie et 

des couleurs avec nos 

fleurissements estivaux. 

Vous restez les bienvenus 

dans nos serres et jardins, 

au titre des Anciens élèves 

et Amis du Bocage, vous 

bénéficiez d’une remise de 

10% sur tous vos achats. 

A bientôt sur notre exploi-

tation ! 



Notre amis Théo COUFORT est 
décédé le 1 décembre dernier. Il 
était l’un des salésiens du Bocage,  
pendant 15 années de sa retraite, 
jusqu’en 2017.  

Sa belle sœur écrit, à propos de 
l’aventure des Golgen Boys :  

« il propose à ses jeunes de vrai 
valeurs : le sens du travail, le res-
pect, le partage, la solidarité, la vo-
lonté de réussir, le goût de l’équipe, 
mais aussi la maîtrise de l’échec. »  

Lui-même écrivait en 2011 :  
« 51 ans à la suite de Don Bos-

co, modèle de confiance, de foi, et 
d’audace. « Pas chiche qu’on y va, 
les gars ! »  Et nous n’en sommes 
jamais revenus ! Les jeunes ont 
envahi mon cœur, partagé plein 
d’aventure, suscité des rêves et de 
nuits blanches. Ils m’ont offert du 
bonheur, à perte de vue. »  

 
Dans son homélie lors de ses 

funérailles à Ressins (42), le P. 
Jean-Marie PETITCLERC lui rend 
ce bel hommage :  

« Il en va de l’histoire d’un hom-
me comme il en va d’un livre. Ce 
n’est pas parce que l’on a tourné́ la 
dernière page que l’histoire perd 
son sens. Au contraire, elle le revêt 
de manière pleine et entière.  

Le livre de vie de Théo, 
que l’on pourrait intituler « le 
relayeur de Dieu », est une 
véritable légende, tant de 
chapitres concernant l’épopée 
des « Golden Boys ». Que de 
kilomètres parcourus dans le 
monde entier par ces jeunes, 
dans ces fabuleux relais ini-
tiés et organisés par notre 
frère Théo.. Il avait su mobili-
ser une formidable équipe de 
bénévoles à leur service !  

Pour placer en tête de cet 
ouvrage, aucune citation ne 
ferait mieux l’affaire que cette 
parole adressée par Paul aux 
Corinthiens : « Moi, si je 
cours, ce n’est pas sans fixer 
le but. » Cette aventure des 
Golden Boys, toute faite d’en-
durance et de solidarité́, de 
dépassement de ses limites 
et de découverte de l’autre, 
n’avait pas comme but, pour 
Théo et tous les participants, 
je ne sais quelle gloire média-
tique. Il s’agissait plutôt, de 
vivre et de faire partager l’es-
prit des Béatitudes, véritable 
carte d’identité́ du chrétien. 

Reconnaitre ses limites, 
n’est-ce pas l’état d’esprit du 
relayeur, qui sait combien il a 
besoin de l’assistance pour 
relever son défi ?  

Savoir compatir à la souf-
france de l’équipier qui peine, 
en trouvant les mots pour le 
réconforter et l’encourager.  

Apôtre de la douceur... Du-
rant toute sa vie de prof de 
gym, Théo a été marqué par 
cet esprit de douceur salé-
sienne, si cher à Don Bosco. 
Ce n’est pas par les cris, mais 
par la douceur, qu’il savait se 
rendre présent aux jeunes.  

Dénoncer l’injustice... 
L’itinéraire des relais traver-
sait souvent des zones de 
grande pauvreté́, le jeune 
prenant conscience de l’inep-
tie de ce monde où 1»4 de la 
population consomme 3»4 des 
richesses.  

Pardonner... Car le bon-
heur de vivre ensemble, au 
sein de l’équipe, ne peut  du-
rer que si l’on sait pardonner.  

La pureté́ de cœur ... Cou-
rir, en allant jusqu’au bout de 
ses forces, permet au jeune 
de dissiper toutes les ombres 
qui peuvent obscurcir sa pen-
sée.  

Artisan de paix ... Tous 
ses relayeurs ont été de véri-
tables messagers de paix 
dans les pays traversés.  

Faire mémoire  Il s’agit 
pour nous, qui restons ici-bas, 
de prendre à notre tour le 
«bâton - témoin » que nous 
transmet notre frère Théo, en 
continuant de témoigner de 
ces valeurs qui habitaient pro-
fondément son cœur, la bonté 
et la générosité ''.  

Oui, croire à la résurrec-
tion, pour le chrétien, signifie 
volonté́ de maintenir vivace le 
lien qui nous unit à notre frère 
qui nous précède sur notre 
route, jusqu’au jour où notre 
cœur, à son tour fatigué de 
battre, ira se consumer dans 
cette grande lumière dont 
nous savons qu’elle ne peut 
s’éteindre, puisqu’elle prend 
sa source dans le feu de l’A-
mour ... et que cet Amour, 
c’est Dieu ! 

 À Dieu, Théo ! » 

H O M M A G E  À  T H É O  C O U F O R T ,  L E  R E L A Y E U R  D E  D I E U  
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Chacun perçoit bien que l’intelligence humaine est une des clés déterminante 
d’un parcours de vie. A tous les âges elle compte.  L’intelligence c’est « Une capaci-
té ou un ensemble d'aptitudes qui permet à une personne de résoudre des pro-
blèmes ou de concevoir un objet, qui sont importants dans un certain contexte 
culturel. » Plusieurs approches sont possibles. 

Un peu comme l’ont fait Camille Costa de Beauregard et Don Bosco avec 
leurs jeunes, en valorisant les talents de chacun, regardons différentes  formes  
d’intelligence. Que vous soyez ou ayez été jeune, il s’agit de mettre ses capacités en 
valeur  

 
 
L’intelligence linguistique consiste à utiliser le langage pour comprendre les autres 
et pour exprimer ce que l’on pense. Elle fait appel à la langue maternelle mais aus-
si à d’autres. C’est l’intelligence des sonorités et de la prise de parole. 
Elle est essentielle pour être politicien, conférencier,  enseignant, avocat, poète, 
écrivain, 
 
 
  

L’intelligence logico-mathématique est la capacité de raisonnement logique, d’ana-
lyse, d’observation, … pour résoudre des problèmes. Elle permet d’identifier des 
causes et des conséquences d’un fait, d’émettre des hypothèses, de comprendre 
des phénomènes complexes, de calculer et de manipuler des chiffres et d’exécu-
ter des opérations mathématiques. 
 
Elle est essentielle à tout scientifique, chercheur, informaticien, technicien, méde-
cin, mathématicien… 

 
  
L’intelligence visuelle spatiale permet de se faire, dans l’esprit, une représentation 
spatiale du monde. Elle permet de créer des œuvres d’art et artisanales, d’agencer 
harmonieusement des vêtements, des meubles, des objets, un paysage, de penser 
en images. 
 
Elle est développée chez le géographe, le peintre, le dessinateur, l’architecte paysa-
giste, le photographe. 

 
 
L’intelligence intra-personnelle  c’est l’aptitude à réfléchir sur soi, à identifier 
ses sentiments, à analyser ses pensées, ses comportements et ses émo-
tions. Cette intelligence permet de se comprendre soi-même, de voir ce qu’on 
est capable de faire, de constater ses limites et ses forces, d’identifier ses 
désirs, ses rêves et de comprendre ses réactions. C’est aussi la capacité 
d’aller chercher de l’aide en cas de besoin. Cette intelligence fonctionne en 
lien étroit avec l’intelligence interpersonnelle car, pour bien fonctionner avec 
les autres, il faut être conscient de ses propres émotions et savoir les contrô-
ler.  
 
Elle semble essentielle pour être :  Acteur – Animateur – Artiste – Athlète –

Comédien – Conducteur de camion – Cuisinier – Danseur – Écrivain – Graphiste – Prêtre – Informati-
cien – Jardinier – Médiateur – Musicien – Philosophe – Photographe – Poète … 
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L’intelligence interpersonnelle ou sociale permet à l’individu d’agir et de réagir 
avec les autres de façon correcte. Elle l’amène à constater les différences de carac-
tère, de nature, de motifs d’action entre les individus. Elle permet l’empathie, la coo-
pération, la tolérance. Elle donne la possibilité de détecter les intentions non dites 
de quelqu’un. Elle permet de résoudre des problèmes liés aux relations avec les 
autres; elle permet de comprendre et de générer des solutions valables pour aider 
les autres. 
Elle est indispensable aux parents, enseignants et éducateurs, leadeurs, organisa-
teurs, conciliateurs, négociateurs. 
 

 
L’intelligence kinesthésique ou corporelle est la capacité d’utiliser son corps ou une par-
tie de son corps pour communiquer ou s’exprimer dans la vie quotidienne ou dans un 
contexte artistique, pour réaliser des tâches faisant appel à la motricité fine, pour apprendre 
en manipulant des objets, pour façonner des objets, faire des exercices physiques ou du 
sports. 
Elle très utile aux athlètes, menuisiers, chirurgiens et comédiens, ... 
 

 
L’intelligence musicale est la capacité de penser en rythme et en mélodie, de reconnaî-
tre des mélodies, de les mémoriser, de les interpréter, d’en créer, d’être sensible à la mu-
sicalité des mots et des phrases. La musique ayant un rôle rassembleur, par elle, les vir-
tuoses font vibrer leur public par des nuances, des changements de rythme, par la sono-
rité de leur instrument ou de leur voix.  
Cette intelligence est celle des danseurs, chanteurs, chorégraphes, vendeurs forains… 
 

 
L’intelligence naturaliste permet à l’individu de classifier, de discriminer, de reconnaî-
tre et d’utiliser ses connaissances sur la nature, sur les animaux, sur les végétaux ou 
sur les minéraux. Souvent les personnes ayant cette intelligence aiment noter leurs 
observations sur un cahier ou garder leurs observations en mémoire; elles aiment 
prendre soin d’animaux, cultiver un jardin ….  
Elle est essentielle aux biologistes, botanistes, écologistes, océanographes, paysagis-
tes, zoologistes, explorateurs, chasseurs, pêcheurs, chefs cuisinier. 

 
 
L’intelligence spirituelle correspond à l’aptitude à se questionner sur le sens et l’o-
rigine des choses, à penser nos origines et notre destinée.  
Cette intelligence spirituelle, existentielle ou morale, c’est aussi savoir se situer dans 
le cosmos (l'infiniment grand et l'infiniment petit) ou adopter des règles ou des com-
portements en rapport aux domaines de la vie. 
Sans être une intelligence comme les autres, elle n’est pas moins pertinente.  
Elle conduit sans doute vers la sagesse et la sainteté. 
Elle est développée chez les penseurs, philosophes, prêtres, religieux, moines, … 

 

Cher lecteur, si tu veux en savoir plus à propos de ce regard sur l’intelligence, par exemple sur le profil du jeune 
qui en est doté, sur les lieux pour la développer, sur les modalités de son évaluation, sur les célébrités qui l’in-
carnent, sur Camile Costa de Beauregard et Don Bosco — deux piliers du Bocage - il est possible de  demander 
par mail un document plus élaboré. 



Votre association ose enfin, dès à présent, vous proposer des rendez-vous pour 2022.  
Réservez les dates ci-dessous. Un courrier ou un mail de rappel sera envoyé aux adhérents. 
 
Le Conseil d’Administration de l’association, issu de la dernière AG, se réunira le 12/01 prochain,  
au Bocage, pour fixer les orientations de 2022.  
 

Dimanche 30 janvier,  pour la fête de St Jean Bosco :  
une messe à 10h30 à la chapelle du Bocage,  
puis un déjeuner au restaurant La Queue de Cochon à la Motte-Servolex. 
Le menu (29 € / personne). Du covoiturage sera organisé à partir du Bocage. 
Voir la fiche d’inscription ci-jointe. 
 
Le 2 avril nous préparons une sortie en car à Turin « sur les pas de Don Bosco »  
Départ matinal du Bocage, visite des Becchi, son village natal,  
repas sur place au restaurant « Maman Marguerite »  
et après midi au Valdocco à Turin, le cœur initial de son œuvre. 
Retour au Bocage en début de soirée. 
 
Le 1ier  MAI nous participerons à la fête du Bocage que la Fondation est décidée à remettre sur pied. Espérons 
que « Omicron »  aura été empêché de jouer les trouble-fête ! 
 
En JUIN et  SEPTEMBRE, nous organiserons une visite des lieux de mémoire de Camille Costa de Beauregard, 
pour ceux qui souhaitent s'imprégner de ces endroits où le fondateur du Bocage a pensé cette maison qui perdure 
jusqu'à nous.  
 
Un loto n'est pas exclu, en octobre ou novembre, mais il ne sera confirmé qu'en milieu d'année. 
 
A priori, tous ces rendez-vous se feront dans le respect des règles sanitaires en vigueurs : pass sanitaire et mas-
ques obligatoires.  
 
Nous comptons sur vous. Retrouvons-nous nombreux.  
Entraînez des amis. Nous serons heureux de pouvoir enfin vous revoir toutes et tous. 

V O T R E  A S S O C I A T I O N  V O U S  D O N N E  R E N D E Z - V O U S  E N  2 0 2 2  
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C A R N E T  D E  F A M I L L E  

 
Naissances 2021 : 
    Alycia 28/04 chez Claire MALHERBE  
   et David GARAIX  
    Oskar, né le 23/11, chez Lola MILOT  
    Sören, né le 13/12, chez Vanessa COLOMBIER 
 
Départs : 
2021 :  Véronique SERRE (en retraite ) 
       Élise DESCHAUX,  
       Laëtitia DOUMONT 
       Pascale DACHIS  
       Virginie SIRET 
       Maurice GERLAUD 
 
2020 :   (en retraite )   
     M. Gabriel DUBONNET,     Mme Aline BONIN 
     Mme Brigitte FOUACHE,    Mme Juliette SUZA 
 

Décès :  
 
Mme Antoinette GAITAZ, en 2020 
Mme Martine HANIFI, octobre 2020 
M. Auguste GANDELLI en 2020 
Mme Juliette GIRARD REYDET, 16 août 2021 
Mme Élisabeth GiACONIA, novembre 2021 
M. Théo COUFORT, salésien de Don Bosco, le 
1/12/2021. La longue Lettre de vie à son sujet peut vous 
être adressée par mail sur simple demande aux ADB.  

Rencontre reportée,  

pour des raisons sanitaires, 

probablement au 12 juin . 



Responsable de publication   

et rédacteur :   Jean-Yves Moisan 

Mise en page : Vanessa Colombier 

 Ne pas jeter sur la voie publique. 

Imprimé par nos soins. 

 

Pour joindre et suivre les ADB:  

     339, rue Costa de Beauregard,  

73000 CHAMBERY. 

      adb.chambery@gmail.com 
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Le contexte que nous 

connaissons depuis deux ans a 

pesé lourdement sur toute l’é-

conomie. Et le futur proche est 

encore incertain.  

Les associations n’ont pas 

été épargnées. Pour nous 

ADB, l’annulation de la quasi-

totalité des rencontres et activi-

tés, a fait disparaître les occa-

sions et le motif ou indirect 

(réduction à l’AEC par exem-

ple) de renouveler sa cotisa-

tion. 

Un indicateur évident est 

l’évolution du nombre annuel 

de cotisants. Cela a été évo-

qué lors de notre assemblée 

g é n é r a l e .  

Rappel des chiffres : 2019 = 81 

adhésions 2020 = 82 adhé-

sions    2021 = 56 adhésions.  

Si vous avez cotisé en 

2021, soyez-en remercié.e et 

pensez à renouveler pour 

2022. Sinon reprenez une ad-

hésion ! Votre bureau, qui se 

démène de son mieux, compte 

sur votre soutien. 

 

Pour mémoire, la cotisa-

tion ouvre plusieurs droits : être 

au nombre des adhérents, vo-

ter en AG, recevoir sa carte et 

les publications AEC, bénéfi-

cier de 20 % de réduction dans 

les villages de l’AEC, bénéficier 

de 10 % sur vos achats à l’ex-

ploitation du Bocage. 

 

La plateforme don Bosco 

ne permet pas encore de régler 

sa cot isat ion en l igne,  

mais ça viendra.  

A défaut et dans l’immé-

diat, vous êtes invités à utiliser 

le formulaire de cotisation figu-

rant ci-après. 

Remplissez-le, détachez-le 

et expédiez-le avec votre règle-

ment. Si vous connaissez un 

ami potentiellement intéressé, 

parrainez-le. 

Notre association figure 

parmi les dynamiques dans le 

réseau ADB France. C’est grâ-

ce à l’adhésion de chacun que 

cela peut a nouveau se confir-

mer. 

 

Le président et le trésorier 

vous remercient d’avance. 

L ’ A S S O C I A T I O N  N E  P E U T  P A S  V I V R E  S A N S  V O T R E  C O T I S A T I O N   

C O T I S A T I O N  A D B  2 0 2 2  ( C O U P O N  D É T A C H A B L E )  

Remplir le coupon ci-dessus. Le joindre à votre chèque de règlement et l’envoyer avec l’enveloppe jointe. 

 

Date : _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

NOM _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ prénom usuel  _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

 

Nom du CONJOINT (si adhésion couple) _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

Adresse actuelle _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ (différente de celle sur l’enveloppe) 

Code postal et VILLE _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

Tél Fixe : _ _/ _ _/ _ _/ _ _/ _ _   Tél mob : _ _/ _ _/ _ _/ _ _/ _ _  

Mail : _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 

Cotisation choisie : Jeune (1) 10 €         base 15 €  Couple 25 €      soutien (>30 €) :   _ _ _ €   

 Chèque joint à l’ordre des ADB Chambéry   (1) sorti(e) de la Fondation depuis 2018 

Fiche de cotisation ADB  2022.  LB 




